



## Cercle consultatif autochtone de Hockey Canada

### BIOGRAPHIES DES MEMBRES DU CERCLE

#### Président - Wilton Littlechild, Ph. D. (Nation crie d'Ermineskin, Alb.)

Wilton Littlechild est un survivant des pensionnats qui, par son travail comme leader cri, avocat et député, a su mettre sa propre adversité au service de la défense des droits des Autochtones au pays et partout dans le monde. En outre, il a agi à titre de commissaire de la Commission de vérité et réconciliation du Canada et de grand chef de la Confédération des Premières Nations du Traité n° 6.

La Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones a vu le jour entre autres grâce au leadership de Wilton, qui, en consacrant sa vie aux droits autochtones, au sport et aux efforts de réconciliation, a joué un rôle essentiel pour la guérison et l'autonomisation des Autochtones, en particulier auprès des jeunes de ces communautés.

Compagnon de l'Ordre du Canada, Wilton a été intronisé au Panthéon des sports canadiens, a reçu deux prix Tom-Longboat et s'est vu remettre la Médaille Pearson pour la paix.

#### Kalley Armstrong (Première Nation Kitigan Zibi Anishinabeg, Qc) :

Ancienne cocapitaine de l'équipe de hockey féminin de l'Université Harvard, Kalley Armstrong possède une vaste expérience dans les domaines du sport de haute performance et de la mobilisation des communautés autochtones, y compris en tant que fondatrice et entraîneuse d'une école de hockey pour femmes, filles et autres athlètes des Premières Nations.

Détentrice d'une maîtrise et d'un doctorat en anthropologie, Kalley a également réalisé des recherches sur les perspectives autochtones au hockey, en particulier en ce qui a trait à l'héritage laissé par les pensionnats, et a travaillé pour les Maple Leafs de Toronto à titre d'entraîneuse et associée au développement de la direction.

#### Trechelle Bunn (Nation Dakota Birdtail Sioux, Man.) :

Première femme à être nommée cheffe de la Nation Dakota Birdtail Sioux, Trechelle Bunn a joué au hockey pour l'Université du Manitoba dans le circuit U SPORTS et a été l'une des plus jeunes athlètes à représenter le Manitoba au Championnat national autochtone de hockey.

Que ce soit à l'échelle locale, nationale ou internationale, Trechelle mise sur le sport comme vecteur de guérison, d'éducation et de changement systémique. Par exemple, elle a fondé le premier demi-marathon de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation du Canada et a créé la première bourse d'études pour les étudiants-athlètes et étudiantes-athlètes autochtones à l'Université du Manitoba.

#### Kateri Coade (Première Nation Abegweit, Î.-P.-É.) :

Fière membre de la Première Nation Abegweit, Kateri Coade a un impressionnant bagage personnel et professionnel dans la promotion du bien-être des populations autochtones. Elle oriente notamment ses efforts autour des occasions bénévoles de leadership et de la défense

CALGARY

201-151 Canadian Olympic Road SW/SO  
Calgary AB T3B 6B7



HockeyCanada.ca



des intérêts des petites régions pour veiller à ce qu'elles soient représentées dans le discours national au sujet du sport et de la réconciliation.

Ancienne joueuse de hockey sur gazon élite et mère de deux filles micmaques qui pratiquent ce sport, Kateri voit le hockey comme un outil puissant de réconciliation et de développement communautaire.

**Kyanna Coe (Prince George, C.-B.) :**

Leader métisse au long parcours dans les domaines de la mobilisation communautaire, de la sécurité culturelle et de la représentation autochtone, Kyanne Coe a occupé des postes de conseillère dans les secteurs des affaires, de l'administration municipale et du sport, faisant de la promotion des espaces inclusifs et culturellement pertinents son cheval de bataille.

L'expérience de Kyanna comme parent au hockey, combinée à son expertise professionnelle en matière de mobilisation autochtone, lui permet de veiller à ce que les besoins de la communauté soient pris en compte dans le cadre des changements institutionnels. En outre, elle s'assure ce que les voix autochtones occupent une place centrale dans l'organisation du sport et les processus décisionnels.

**Breanne Dondo (Nation métisse de la rivière Rouge, Man.) :**

Championne avérée de l'inclusion des voix métisses et autochtones dans les espaces juridiques et institutionnels, Breanne Dondo est une fière leader métisse et ancienne hockeyeuse au sein du circuit U SPORTS qui poursuit actuellement des études en droit à l'Université de Montréal, où elle est la présidente du Comité Droit autochtone.

L'engagement de Breanne envers l'équité et la réconciliation dans le sport est nourri par son expérience d'étudiante-athlète et de femme métisse. Elle se passionne pour la création d'environnements inclusifs et respectueux pour les athlètes autochtones.

**Ryan Francis (Première Nation Wasoqopa'q, N.-É.) :**

Leader micmac dans les domaines du sport, de la politique et du développement communautaire, Ryan Francis a travaillé au sein de différents systèmes sportifs, dont certains consacrés aux Autochtones, et il est actuellement stratège organisationnel en sports, en activité physique et en loisirs micmacs pour la province de la Nouvelle-Écosse, où il soutient le développement des sports autochtones.

Ryan, qui a notamment cofondé le Programme de hockey pour les filles autochtones de Hockey Nouvelle-Écosse, a fait partie des finalistes pour le prix Héros de la communauté Willie-O'Ree de la Ligue nationale de hockey en 2022. Il a aussi représenté Équipe Atlantique au Championnat national autochtone de hockey.

**Ava Hill (Six Nations de la rivière Grand, Ont.) :**

Ancienne cheffe des Six Nations de la rivière Grand, Ava Hill a défendu la représentation autochtone à l'échelle nationale et internationale, y compris dans le cadre des Jeux autochtones de l'Amérique du Nord et des Jeux panaméricains et auprès de l'Instance permanente des Nations Unies sur les questions autochtones.



Forte de décennies d'expérience comme leader et championne du développement communautaire, du sport et de la réconciliation autochtones, Ava a toujours soutenu le sport jeunesse autochtone, entre autres par l'organisation de collectes de fonds pour des initiatives locales. Par ailleurs, elle est en grande partie responsable de l'inclusion de la crosse dans les Jeux d'été du Canada.

**Laura McPhie (Première Nation Pikwakanagan, Ont.)**

Conseillère autochtone chevronnée possédant une vaste expérience dans le soutien aux entreprises, aux organismes sans but lucratif et aux organisations sportives en matière d'inclusion et de droits autochtones, Laura McPhie est experte en conception de cadres culturellement sécuritaires et inclusifs qui intègrent d'emblée les perspectives et l'intersectionnalité autochtones.

Laura met à profit ses 15 années d'expérience en entraînement et sa spécialisation en protection des enfants autochtones dans le sport pour veiller à ce que les athlètes et les communautés autochtones soient inclus d'une manière concrète dans les milieux sportifs.

**Kevin Monkman (Première Nation d'Ebb and Flow, Man.) :**

Kevin Monkman, qui soutient les athlètes autochtones partout au Canada depuis plus de 20 ans, est le conseiller en initiatives autochtones de Manitoba Hydro. Il occupe aussi un poste de directeur général adjoint pour les Wolverines de Waywayseecappo dans la Ligue de hockey junior du Manitoba (MJHL), en plus d'être entraîneur-chef et directeur général au Championnat national autochtone de hockey depuis 11 ans.

Leader d'expérience au hockey et en réconciliation autochtones, Kevin joue un rôle clé dans le développement des hockeyeurs et hockeyeuses autochtones, et son bagage au hockey lui a permis de témoigner des obstacles systémiques existants et de militer en faveur de cheminements culturellement sécuritaires et inclusifs dans le sport.

**Patrick Twinn (Première Nation de Sawridge, Alb.) :**

Fier Nehiyaw Napew et directeur des relations autochtones à l'ATB Financial, Patrick Twinn axe son travail sur l'établissement de relations, de liens de confiance et d'engagements en vue d'unir les efforts visant à créer un avenir meilleur pour les communautés autochtones, y compris en tirant profit de l'importance culturelle du hockey.

Patrick a dirigé l'élaboration et la mise en œuvre du plan d'action inaugural de vérité et réconciliation de l'ATB Financial, en application de l'appel à l'action n° 90 de la Commission de vérité et réconciliation. Lui qui est un amateur de hockey depuis toujours, sa passion pour ce sport a été une partie intégrante de son enfance et de sa vie communautaire, et il continue de jouer au hockey dans une ligue pour adultes.